

## CHAMPIONNATS DU MONDE ROUTE UCI : MONTRÉAL DONNE LE COUP D'ENVOI POUR 2026

Montréal, 9 septembre 2023 – Le comité d'organisation (CO) des Championnats du Monde Route UCI 2026 a profité de la présence des plus grandes équipes du peloton international qui disputent les Grands Prix Cyclistes de Québec et de Montréal, deux épreuves de l'UCI WorldTour, pour donner symboliquement le coup d'envoi de ce prestigieux événement où le cyclisme sera roi sur le site de l'avenue du Parc. L'événement a eu lieu en présence de ses partenaires publics – la Ville de Montréal, le Gouvernement du Canada, le Gouvernement du Québec et Tourisme Montréal –, ainsi que d'athlètes, de médias et d'acteurs de la grande planète cycliste.

Les Championnats du Monde Route UCI n'ont eu lieu qu'à dix reprises en dehors de l'Europe depuis leur première édition en 1921. C'est d'ailleurs en 1974, sur le circuit du Mont-Royal à Montréal, qu'a eu lieu la première édition de cette compétition à l'extérieur du Vieux-Continent couronnant le Belge Eddy Merckx et la Française Geneviève Gambillon. 52 ans plus tard, l'épreuve se tiendra du 20 au 27 septembre 2026, une semaine seulement après les Grands Prix Cyclistes de Québec et de Montréal (GPCQM), permettant ainsi d'accueillir la planète cycliste à l'occasion de deux semaines 100 % vélo au Québec (Canada). [VIDÉO](#)

### À QUOI S'ATTENDRE EN 2026 ?

**DES PARCOURS EN HÉRITAGE.** Le CO a dévoilé aujourd'hui l'un des [parcours](#) de 2026 qui sera à la fois le final du circuit des courses en ligne Élite et le parcours intégral des courses en ligne des catégories Juniors et Moins de 23 ans. L'avenue du Parc sera ainsi le théâtre des arrivées de toutes les épreuves de ces Championnats du Monde UCI (courses en ligne et contre-la-montre). Quelque 1000 athlètes, hommes et femmes, d'environ 75 pays, sillonneront alors un circuit inspiré du Grand Prix Cycliste de Montréal, lui-même basé sur le tracé des Mondiaux UCI de 1974. Un parcours déjà légendaire qui marquera l'histoire une fois de plus! Et puisque l'événement sera l'un des moments marquants des célébrations du 50<sup>e</sup> anniversaire des Jeux Olympiques de Montréal, les parcours seront pensés de manière à partager notre mémoire olympique aux yeux du monde.

**UNE EXPÉRIENCE D'EXCEPTION.** Montréal s'est classée comme meilleure ville sportive canadienne de l'année à trois reprises depuis 2018. La Ville sait comment créer de grands moments, et les Montréalais.es sont au rendez-vous! Les Championnats du Monde Route UCI 2026 ne feront pas exception. Le CO et la Ville de Montréal entreprendront de dynamiser la métropole pendant huit jours consécutifs alors que des centaines de milliers de fans d'ici et du monde entier découvriront la métropole à l'occasion d'une rencontre sportive d'exception accessible gratuitement pour le public.

**UN LEG PLUS QUE SIGNIFICATIF.** Accueillir les Championnats du Monde Route UCI confirme également Montréal comme destination vélo et leader dans le développement de la pratique cycliste sous toutes ses formes. Car au-delà de livrer un événement de haute performance, le CO, de concertation avec la Ville de Montréal, souhaite générer un impact positif et tangible dans la communauté cycliste montréalaise. Un comité spécial émettra ainsi des recommandations afin de bâtir un héritage important à l'issue de l'événement phare de l'UCI. De plus, Montréal s'est vu récemment attribuer le [Label UCI Bike City](#) par l'UCI qui récompense les villes et les régions qui, en plus d'accueillir des épreuves majeures du Calendrier International UCI, s'engagent en faveur du développement et de la promotion du cyclisme au sein de leur population, et investissent dans les infrastructures et programmes liés.

**MONTRÉAL INTERNATIONAL.** Les Championnats du Monde Route UCI, qui figurent parmi les plus grands événements sportifs du monde, représentent une opportunité exceptionnelle pour le Canada tant au niveau des retombées économiques, sociales et touristiques que du rayonnement international. Au-delà des compétitions qui retiendront l'attention de quelque 250 millions de

télespectateurs dans près de 150 pays, l'UCI tiendra également son Congrès annuel, la plus haute instance décisionnelle de l'organisation, rassemblant ainsi plus de 400 représentants provenant de tous les continents.

**D'ici au dévoilement de la programmation complète des Championnats du Monde Route UCI 2026, visitez le site [web](#), et suivez-nous sur nos différentes plateformes pour en savoir plus : [Facebook](#), [Instagram](#) et [LinkedIn](#).**

## DÉCLARATIONS

« L'Union Cycliste Internationale (UCI) se réjouit de la venue des Championnats du Monde Route UCI, son événement sportif annuel phare, à Montréal en 2026. L'annonce d'aujourd'hui évoque de magnifiques souvenirs dans l'esprit des connaisseurs, qui se souviendront que c'est là que pour la première fois l'événement avait élargi ses territoires en sortant de l'Europe. Aujourd'hui, le Canada, le Québec et la Ville de Montréal sont pleinement intégrés dans le cyclisme international de haut niveau, comme en témoignent, pour ne considérer que la route, les Grands Prix Cyclistes de Québec et de Montréal. Je salue le fort soutien, notamment politique, dont bénéficient les Championnats du Monde Route UCI 2026 et suis heureux de la volonté affichée d'en faire outre un succès sportif et populaire, un élément qui dynamisera le vélo pour tous dans la région à long terme. »

**M. David Lappartient, Président de l'Union Cycliste Internationale (UCI)**

« Les Championnats du Monde Route UCI 2026 seront une vitrine d'exception pour le cyclisme à Montréal comme à l'international, tout en mettant en valeur le Mont-Royal qui est un symbole central de Montréal. En plus des nombreux événements et des initiatives sportives entourant la pratique cyclable, la métropole a à cœur d'offrir des infrastructures qui favorisent des transports actifs, sécuritaires et efficaces pour tous. C'est un événement qui permettra d'encourager la population à bouger et à profiter des quartiers montréalais, 12 mois par année. Cet événement de grande envergure contribuera à la fierté montréalaise et constitue un geste supplémentaire pour encourager les modes de transport sains, actifs et sécuritaires. »

**Mme Valérie Plante, mairesse de la Ville de Montréal**

« Avec l'équipe des Grands Prix Cyclistes de Québec et de Montréal, nous caressons ce rêve depuis des années. Combiné à ces deux grands rendez-vous cyclistes de renommée internationale, les Championnats du Monde Route UCI 2026 campent le Canada à la fois comme une place forte du cyclisme de haut niveau et comme une destination touristique de choix en septembre 2026. Tous les ingrédients sont réunis pour que les Championnats du Monde Route UCI 2026 soient le plus grand événement que Montréal ait organisé depuis les Jeux Olympiques de 1976. »

**M. Sébastien Arseneault, président-directeur général de Mondiaux Montréal 2026, le comité d'organisation des Championnats du Monde Route UCI 2026**

« Accueillir à Montréal les Championnats du Monde Route UCI 2026 donnera une occasion excitante aux cyclistes canadiens de se mesurer aux meilleurs athlètes du monde, ici, au Canada. Mener une compétition devant leurs concitoyens leur fera vivre une expérience motivante et enrichissante. De plus, ces championnats inciteront les jeunes à faire du cyclisme de compétition et à devenir la prochaine génération d'athlètes du pays. Allez, Canada! »

**L'honorable Carla Qualtrough, ministre des Sports et de l'Activité physique**

« C'est un honneur pour Montréal d'accueillir les Championnats du Monde Route UCI 2026. C'est une occasion exceptionnelle de rayonnement pour nos athlètes, et une chance formidable pour la métropole d'accueillir un rendez-vous international qui aura des retombées économiques et touristiques importantes. Les événements internationaux comme celui-ci sont un attrait touristique incroyable entre autres pour les sportifs canadiens et du monde! »

**L'honorable Soraya Martinez Ferrada, ministre du Tourisme et ministre responsable de Développement économique Canada pour les régions du Québec**

« Cet événement d'envergure aura non seulement des retombées importantes pour le cyclisme au Québec, mais également des retombées économiques et touristiques notables. Avec les milliers de personnes attendues à Montréal et les millions de télespectateurs, les Championnats du Monde Route UCI seront une formidable occasion de faire briller notre destination à l'international et d'inciter encore plus de voyageurs à venir nous visiter. Notre gouvernement est fier d'appuyer la tenue de cette compétition sportive tout comme les Grands Prix Cyclistes de Québec et de Montréal, qui se déroulent jusqu'au 10 septembre. »

**M<sup>me</sup> Caroline Proulx, ministre du Tourisme et ministre responsable de la région de Lanaudière**

« Nos jeunes auront toujours besoin de modèles auprès desquels puiser inspiration et courage pour se démarquer ou simplement relever de nouveaux défis. Ils auront devant eux, aux Championnats du Monde Route UCI 2026, comme ces jours-ci à Québec et Montréal, des athlètes hors norme, qui ont décidé de placer le sport et le dépassement de soi au centre de leur vie. Je suis donc très fière de pouvoir soutenir l'organisation d'un pareil événement sur notre territoire. »

**M<sup>me</sup> Isabelle Charest, ministre responsable du Sport, du Loisir et du Plein air**

« C'est un événement sportif prestigieux et d'envergure internationale que nous allons accueillir à Montréal. En plus des retombées économiques importantes qu'ils vont générer, les Championnats contribueront significativement à l'attractivité et au rayonnement de notre métropole. »

**M. Pierre Fitzgibbon, ministre de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie, ministre responsable du Développement économique régional et ministre responsable de la Métropole et de la région de Montréal**

« Montréal a bien évolué depuis notre dernier rendez-vous il y a 52 ans, mais elle demeure une destination de grands événements sportifs, reconnue pour la qualité de ses infrastructures sportives, son effervescence et son expertise événementielle. Les Championnats du Monde Route UCI 2026 attirera des athlètes et spectateurs du monde entier en septembre 2026, nous espérons que tous prendront le temps de découvrir les charmes de la ville, y compris notre gastronomie variée et notre effervescence collective. »

**M. Yves Lalumière, président-directeur général à Tourisme Montréal**

« Nous sommes honorés que l'Union Cycliste Internationale ait choisi Montréal, au Québec, comme hôte des Championnats du Monde UCI Route UCI 2026. De par leur renommée et leur rayonnement, les Championnats du Monde UCI Route UCI seront une vitrine exceptionnelle pour la Ville de Montréal ainsi que tous les partenaires associés à l'événement. Ils nous permettront de mettre à l'avant-plan les meilleur.es cyclistes québécois.es et canadien.nes, tout en supportant la relève avec la création d'un leg dédié au développement du cyclisme sur route. Dans le cadre de cet événement qui se voudra rassembleur pour toutes les communautés, nous attendons avec impatience l'opportunité d'accueillir le monde entier à Montréal pour partager des moments inoubliables. »

**M. Pierre Laflamme, président de Cyclisme Canada**

« Pour les Québécois.es qui porteront les couleurs de l'équipe canadienne, ce sera une occasion unique de se mesurer aux meilleurs cyclistes au monde, dans les catégories Junior, U23 et Élite. Et pour les amateurs de cyclisme, ils assisteront à un des plus grands rendez-vous sportifs de la planète. »

**M. Claude Pinard, président de la FQSC**

– 30 –

CONTACTS

- Véronique Lavoie, directrice des relations publiques / Public Relations Director, 514 554-2161, [vlavoie@gpcqm.ca](mailto:vlavoie@gpcqm.ca)
- Yves Perret, directeur de presse internationale / International Press Director, +33 (0)6 07 31 62 72, [yves@ypmedias.com](mailto:yves@ypmedias.com)